

Pronostican que en Argentina la Inflación Llegará a 100% Este año

Por
JONATHAN KANDELL
de "The New York Times"

BUENOS AIRES, 2 de junio.—El banquero argentino sonrió y dijo:

"Me dan risa los norteamericanos cuando se quejan de la inflación".

En los últimos doce meses, la inflación en Argentina fue del 80 por ciento y los economistas anticipan que subirá al 100 por ciento antes de que termine el año.

Pero la inflación no es ninguna novedad para los argentinos; son muchos los habitantes de este país que viven con ese fenómeno desde que tienen uso de memoria. En 1960 había productos que costaban 100 pesos y que ahora se venden a más de 3.000.00.

Los empresarios, los comerciantes y los líderes sindicales coinciden en que "algún día reventará la burbuja". Hay huelgas y ausentismo; suben los costos de producción, por lo que ésta disminuye y algunos artículos ya escasean.

"Si no reordenamos la estructura económica tendremos que hacer frente a días muy difíciles", anticipó, oficialmente, el Ministerio de Economía.

Buenos Aires conserva su encanto: los teatros y restaurantes están llenos y las boutiques agotan sus existencias.

tencias.

Tal vez una explicación de esta actividad, cuando debiera haber austeridad, es que los argentinos perdieron la confianza en el valor de su moneda: gastan e invierten en vez de ahorrar.

Muchos sindicatos han creado elaborados sistemas de beneficios sociales para los trabajadores y usan las cuotas y los fondos de reserva para hacer importantes inversiones.

Así, por ejemplo, el Sindicato de Trabajadores Metalúrgicos acaba de comprar un hotel de 18 pisos en Mar del Plata; los afiliados a la organización laboral sólo pagan el equivalente de 25 pesos al día por una habitación.

Otros sindicatos abrieron farmacias para vender medicinas a bajo precio; las federaciones, más importantes tienen sus propios hospitales y clínicas; otras venden casas baratas en abonos a sus afiliados.

Por lo que toca a la clase media, ésta gasta el dinero con la misma rapidez con que lo gana. Sobre todo, prefieren comprar autos y en segunda instancia, casas.

Un banquero importante reconoció que "en estos días, se necesita estar loco para ahorrar dinero en Argentina".

(c) 1975 "The New York Times" News Service

EXCELSIOR Premian a dos Compositores Argentinos

FIUGGI, Italia, 2 de junio. (AP)—Los compositores e intérpretes argentinos Astor Piazzolla y Ariel Ramírez recibieron aquí el premio "Sagitario de Oro" por su destacada contribución a la música popular contemporánea.

Entre los premiados el sábado figuraron también el bailarín español Rafael de Córdoba y los actores italianos Alberto Sordi y Gina Lollobrigida.

Los galardones, auspiciados por la oficinas de turismo de esta ciudad, fueron entregados el sábado.

Ramírez se encuentra en Italia para asistir a la interpretación de su "Misa criolla", uno de los atractivos del festival musical de Roma de este año.

EXCELSIOR Estrenan una Película de Hugo del Carril

BUENOS AIRES, 2 de junio. (ANSA)—Se estrenó en Buenos Aires "Yo maté a Facundo", que el veterano Hugo del Carril rodó para evocar la muerte del caudillo riojano Facundo Quiroga en Barranca Yaco. El filme se realizó en los lugares donde ocurrió la historia, cuenta con la actuación de Federico Luppi, José María Gutiérrez, Norma Sebré y Carlos Cores. La fotografía en colores es de Humberto Peruzzi y la música de Oscar Cardozo Ocampo.

EXCELSIOR

Más de 4 Millones de Pesos en Libros de Editores Mexicanos, Detenidos en Argentina

Libros mexicanos por valor de más de cuatro millones de pesos están detenidos en las aduanas argentinas, a merced de la humedad y las ratas, desde que el gobierno de Isabel Perón prohibió la importación el pasado 21 de febrero.

Hay libros de las editoriales Fondo de Cultura Económica, Siglo XXI, Joaquín Mortiz, Grijalbo y ERA, entre otras.

"Están cubiertos con una lona y nadie en Argentina quiere responsabilizarse de los daños por la humedad y las ratas, que están acabando con ellos", dijo Guillermo Ramírez Fernández, director del FCE, quien viajó hace unos días a Argentina para observar los daños.

Informó que tan sólo del Fondo hay libros por un millón y medio de pesos y dijo que inclusive en las bodegas del correo argentino hay remesas de

libros mexicanos que están detenidas, al igual que en las aduanas.

Aunque se manifestó a favor de que en reciprocidad México suspendiera sus compras de libros argentinos, en la Cámara Nacional de la Industria Editorial se informó que la aplicación de tal medida "es bastante improbable" porque equivaldría a "cerrar puertas a la cultura".

El licenciado Raúl González Avelar, presidente de la CNIE dijo que el Comité de Fomento de la Industria Editorial estudiaba una respuesta al gobierno argentino en defensa de los libros de editoriales mexicanas detenidos en las aduanas y en el correo.

El comité está formado por representantes de las secretarías de Gobernación, Relaciones Exteriores, Hacienda, Industria y Comercio, Educación Pública, del Banco de Comer-

cio Exterior, del IMCE, la ANUIES y de las cámaras de la Industria Editorial, de las Artes Gráficas y de la Industria del Papel.

"En menos de 15 días se dará una respuesta oficial", aseguró González Avelar.

Señaló que la medida que culminó con el cierre de las fronteras argentinas a los libros editados en el exterior —están detenidos también libros de editoriales de Francia, Alemania, Italia, Inglaterra, Venezuela y Unión Soviética— es particularmente injusta en el caso de México, porque la balanza comercial de libros entre Argentina y nuestro país es favorable a las ediciones argentinas.

El año pasado se importaron 37 millones de pesos de libros argentinos contra 11 que sumaron las exportaciones mexicanas a ese país.